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Sí agarré dinero, “para la transición” 

 

 Con la difusión de un video que muestra al alcalde, Julián Ricalde Magaña recibiendo un sobre amarillo con fajos de 

billetes, por parte de su antecesor, Jaime Hernández Zaragoza, el presidente municipal ayer reconoció haber tomado 

el dinero, pero según él, fueron para gastos de la transición que duró nueve meses, tras asegurar que se trata de un 

video manipulado. 

El video fue publicado de manera anónima en el portal de Youtube, y grabado en el despacho del entonces 

presidente municipal en diciembre del 2010; ahí se observa al entonces presidente electo Ricalde Magaña, de recibir 

dos fajos de billetes y en donde además sostiene una charla con su antecesor, el alcalde interino Jaime Hernández 

Zaragoza. 

Ricalde Magaña, ha negado que se trate de una transacción ilícita, pues ese dinero lo recibió para cubrir los gastos 

de la transición de gobierno.  

Y reconoció que “habría pecado de ingenuo y actuado de buena fe”. Pero que la gente haga su propia valoración. 

Asimismo atribuyó la difusión del video a un golpeteo político del PRI, ya que el video data de hace dos años, y hasta 

hoy se hace público, tras asegurar que hay, por lo menos, otros ocho videos que exhiben a varios políticos, que en 

aquel entonces eran regidores, incluyendo a José de la Peña, actual candidato a síndico en la planilla del candidato 

del PRI-Partido Verde, Paul Carrillo. 

En conferencia de prensa en su despacho, en el palacio municipal, Ricalde dijo no recordar cuánto de dinero le dio 

Jaime Hernández en aquella ocasión, ya que eso pasó hace más de dos años. Se presume que el hecho ocurrió en 

diciembre de 2010. 

Sin embargo, negó que hayan sido tres millones, como supuestamente se da a entender en el video, cuando 

Hernández dice que “son tres”. 

Dijo tener el video completo de aquella ocasión, y el que se ha difundido a través de las redes sociales fue editado y 

descontextualizado. Y a los que tienen dicho video, pidió que también “difundan la zaga completa (de los 8 videos)”. 

Reiteró que contra él se ha orquestado una campaña de desprestigio, y como ejemplo se refirió a la misma nota que 

aparece en los diarios nacionales El Universal y Milenio, así como en un periódico local, que le ha dedicado 

“golpeteo” constante. 

“No vamos a caer en la guerra sucia en la que ellos (no dijo quienes) cayeron, porque los otros videos sí denotan una 

extorsión, si denotan un cohecho, una colusión de autoridades, cosa que no se da en este caso”. 

Ricalde dijo que este hecho es “naturalmente” usado para afectar con “guerra sucia” a los candidatos de su partido, el 

PRD, que surge desde el PRI, con el respaldo del Sistema Quintanarroense de Comunicación Social, tras hacer ver 

que “esos videos los tenía también el gobierno del estado”. 



Acusó al titular del noticiero de Enfoque Radio de atacarlo de forma permanente, y en contraparte arropar a los 

candidatos del PRI. 

Negó haber participado de algo indebido, y que en todo caso Jaime Hernández también deberá aclarar “por qué me 

estaba dando dinero, si ese fuera el caso”. 

Reiteró que no recibió tres millones de pesos; “No te podría decir la cantidad exacta, pero de verdad es una 

barbaridad, pero como te dije hace un rato, los invito a meter, como dicen ellos, tres millones de pesos en un sobre 

manila y si les cabe, hay que hablarle al Record Guiness”. 

Reconoció que habría pecado de ingenuo y actuado de buena fe. “Hay quienes reciben dinero sin empacho, yo te 

puedo contar varias historias y de todos modos se salen a santiguar y a darse baños de pecho”. 

Confió que este hecho no se privilegie por encima de las acciones de su gobierno, que según, se ha conducido “de 

forma integra”, y durante este tiempo no endeudó a la ciudad, con buena calificación de Moodys, Fitch & Ratings, no 

haber aprobado cambios de uso de suelo, y se comprometió a entregar un gobierno en orden. “Que la gente haga su 

valoración” 

 


